

## EMPRESA



### Alberto Barranco

**Balance general.** Obstinado en mantener viva su carrera de endeudamiento, Petróleos Mexicanos ya se topó con un primer muro. La calificadora de deuda Moody's, le dio una calificación de Baa3 con perspectiva negativa a la última emisión de deuda de la empresa productiva del Estado.

Esta se tradujo en mayor tasa de interés.

Estamos hablando de una emisión en euros en tres tramos con vencimiento a cuatro años y medio, siete y 11 años cuyas garantías las colocaron Pemex Exploración y Producción, Pemex Transformación Industrial, Pemex Perforación y Servicios, Pemex Logística y Pemex Cogeneración y Servicios.

Hasta el último día del año pasado la deuda de la empresa productiva del Estado ascendía a un billón 757 mil millones de pesos, lo que implica un crecimiento de 182% en los últimos siete años.

En el embrollo de su colosal deuda con proveedores, Pemex se endeudó hace unos meses con Nacional Financiera.